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Protokoll der 105. Generalversammlung des Schweizer Klub Norwegen Oslo 
 
Deichman Bjørvika, Møterom Tosterud, 5. etasje, Anne-Cath. Vestlys plass 1, 0150 Oslo 

Donnerstag, den 23.03.2022, 17:30 Uhr 
 

 
Präsidentin Fabienne Zimmermann eröffnete die 105. Generalversammlung und wünschte die 
16 Teilnehmer:innen (inkl. Präsidentin) herzlich willkommen. Die Präsidentin erwähnte, dass es schön sei, die GV 
endlich wieder persönlich abzuhalten.  
 

 
1. Wahl des/r Tagespräsidenten/in und zweier Mitglieder, die das Protokoll unterschreiben 
 
Fabienne Zimmermann wurde zur Tagespräsidentin gewählt. 
Isabella Aarøe und Max Senn wurden zur Beglaubigung des Protokolls gewählt. 

 
Beide Vorschläge wurden einstimmig angenommen. 

 
 

2. Genehmigung der Traktandenliste 
 

Die Traktandenliste wurde einstimmig genehmigt.  
 

 
3. Jahresbericht 2022  
 
Da der Jahresbericht 2022 bereits elektronisch via Newsletter/Einladung zur GV verschickt wurde, ging die 
Präsidentin Fabienne Zimmermann nicht ins Detail. Sie erwähnte die Neuzugänge im Klub, sowie auch der Anstieg 
der Abonnenten des Newsletters.  
 
Margrit Magnussen stellte die Frage, was mit den Verstorbenen passiert. Die Vizepräsidentin Christina Berger 
erklärte, dass wir diese Austritte nur bearbeiten können, wenn wir vom Todesfall eines Mitglieds erfahren. Der 
Vorstand sei dankbar, wenn somit Mitglieder eine Meldung machen, falls sie über einen Todesfall informiert sind.  
 
Die Präsidentin erklärte, dass die digitalen Stammtische im letzten Jahr nicht gut besucht waren und der Vorstand 
in diesem Jahr daher nur auf persönliche Stammtische setzt. Ansonsten wurden die Anlässe und insbesondere das 
Frühlingsfest in Zusammenarbeit mit der Botschaft gut besucht.  
 
Der Jahresbericht 2022 wurde einstimmig angenommen 
 

 
4. ASR Bericht 2022 der Vertreterin des Auslandschweizerrats (ASR)  
 
Heidi Mustvedt-Plüss, Vertreterin Norwegens im ASR, war nicht anwesend und die Präsidentin entschuldigte sie. 
Der Bericht wurde im Vorfeld der GV verschickt und wurde deswegen nicht komplett vorgelesen.  
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5. Rechnungsbericht der Kassiererin  
 
Die Kassiererin Regula Frauenfelder stellte die Jahresrechnung vor und erwähnte den Gewinn von rund 5000 NOK 
und erklärte auch das Prinzip der Aufstellung. Ebenfalls teilte sie mit, dass die Abrechnung von den zwei Revisoren 
revidiert und abgenommen wurde.  
Zusätzlich machte sie ein paar Anmerkungen:  
 Der Klub ist finanziell gut aufgestellt und konnte das Klubvermögen wiederum leicht erhöhen. Der Gewinn 

rührt daher, dass manchmal ein leichter Überschuss durch eine gute Teilnehmeranzahl an Events generiert 
wird. Dies sei nicht immer voraussehbar oder planbar.  

 Es gibt einen Schlüssel für die Zinseinnahmen, der bestimmt, wieviel auf welches Konto verbucht wird. Dies 
ermöglicht auch das Sparen für ein nächstes Jubiläum.  

 Im letzten Jahr gab es keine Anfragen für das ASO Jugendlager, hier sei eine frühe Anmeldung sehr 
empfehlenswert, da die Plätze jeweils sehr schnell ausgebucht sind.  

 Die Kassiererin erklärte auch, dass im letzten Jahr zwei Dinge vom Vorstand versprochen wurden, die nicht 
bearbeitet wurden: (a) Die Handkasse habe sie immer noch nicht aufgelöst und (b) auch der Bankwechsel 
wurde nicht weiterverfolgt. Dieser sollte in Angriff genommen werden, da die Gebühren aktuell relativ hoch 
sind. Sie erklärte, dass der Bankwechsel im Vorstand nochmals aufgenommen wird. Auch die Auflösung der 
Handkasse solle nun im laufenden Vereinsjahr vollzogen werden. 

 
Viggo A. Martinussen, einer der Revisoren, bestätigt die sehr gute und übersichtliche Arbeit der Kassierin Regula 
Frauenfelder.  
 
Die Generalversammlung hiess die Jahresrechnung gut. Ausserdem entlastete die Generalversammlung die 
Kassiererin. 
 

 
6. Budget 2023  
 
Die Kassiererin Regula Frauenfelder stellte das Budget 2023 vor. Dieses basiert auf dem Rechnungsbericht des 
Vorjahres und hierzu machte sie ein paar Anmerkungen:   

 GV: letztes Jahr entstanden keine Kosten für die GV (da online), dieses Jahr aber schon, 
Budgetposten daher wie in Vor-Pandemie-Jahren  

 Geschenke und Grüsse: Posten für Grabschmuck im Todesfall ehemaliger Vorstandmitglieder und für 
Geschenke für scheidende Vorstandsmitglieder. Jährlich sehr variierend. 

 Events: Erfahrungsbetrag  
 ASR: üblicher Betrag  
 Social Media: üblicher Betrag. Ausgaben in 2022 höher, da wir den Websiten-Betreiber bereits für 

zwei Jahre bezahlt haben (üblicherweise nur für eines)  
 Mitgliederbeiträge: Erfahrungswerte, was wir ca. einnehmen – nicht alle Mitglieder bezahlen. Aber 

solche, die keine Anlässe besuchen, kosten den Klub auch nichts.  
 Es werden ca. 1400 NOK als Überschuss erwartet. 

 
Viggo A. Martinussen reagierte auf die relativ hohen Vipps-Gebühren. Die Kassierin Regula Frauenfelder erklärte, 
dass Vipps für die Abwicklung der Events viel einfacher ist. Zudem benötigt der Vorstand durch die vielen Vipps-
Einzahlungen keine Handkasse. Auf weitere Nachfrage erklärte die Kassiererin auch, dass nicht bei jeder 
Einzahlung via Bankkonto eine Gebühr anfällt, aber die jährlichen Kontogebühren relativ hoch seien.   

 
Das Budget 2022 wurde einstimmig genehmigt. 
 

 
7. Wahlen Vorstand  
 
Die Präsidentin stellte den Wahlvorschlag des Wahlkomitees vor und erklärte dass die Vorstandsmitglieder Laura 
Sommerdahl (Beisitzerin) und Ursula Kienholz Bjercke (Sekretärin) keine Wiederwahl wünschen.  
 
Das Wahlkomitee schlug vor, dass Sebastian von Grüningen das Amt des Sekretärs übernimmt. 
Das Wahlkomitee schlug vor, dass André Wittwer das Amt des Beisitzers übernimmt.  



 

 3 

 

Die zwei neuen potenziellen Vorstandsmitglieder Sebastian von Grüningen und André Wittwer stellten sich 
persönlich vor.  
 

Präsident/in Fabienne Zimmermann Steht nicht zur Wahl 

Vizepräsident/in Christina Berger Wiederwahl 2 Jahre 
Sekretär/in Sebastian von Grüningen Neuwahl 2 Jahre 

Kassierer/in Regula Frauenfelder Steht nicht zur Wahl 
Beisitzer/in André Wittwer Neuwahl 2 Jahre  
Beisitzer/in Silvio Bär  Steht nicht zur Wahl 

 
Die Generalversammlung hiess den Vorschlag des Wahlkomitees einstimmig gut. 
 

 
8. Wahl der Rechnungsrevisoren und des Wahlkomitees 

 
Alexander Aarøe und Viggo A. Martinussen stellen sich als Rechnungsrevisoren für ein weiteres Jahr zu 
Verfügung, wofür die Präsidentin ihren Dank aussprach. Viggo A. Martinussen erwähnte, dass es ein einfacher 
Job sei, mit einer so guten Kassiererin wie Regula Frauenfelder.  
 
Claudia Debrunner hatte im Vorfeld der GV auf Anfrage erklärt, dass sie sich aus dem Wahlkomitee zurückziehen 
möchte. Von Lena Westlake hatte der Vorstand zum Zeitpunkt der GV noch keine Rückmeldung erhalten. Der 
Vorstand geht davon aus, dass sie sich weiterhin zur Verfügung stellt. Die abtretende Sekretärin Ursula Kienholz 
Bjercke, stellt sich neu für das Wahlkomitee zur Verfügung.  
 
Die Vorschläge wurden von der Generalversammlung einstimmig gutgeheissen. 
 
Ebenfalls wurde erwähnt, dass die meisten Anlässe direkt durch den Vorstand organisiert werden. Ausser für den 
Samichlous: Hier besteht das Organisationskomitee aus Gabi Hoff (bisher), Thierry Gschwind (bisher) und Linn 
Cowie-Seiler (neu).  

 
Die Präsidentin erwähnte auch, dass Freiwillige zur Unterstützung von Events immer herzlich willkommen sind.  

 
9. Diverse Information über Aktivitäten 2023 

 
Die Präsidentin informierte über folgende geplante Anlässen, die auch bereits im Newsletter angekündigt worden 
sind.  
• SO 14. Mai: Picknick im Garten des Botschafters (Wir hoffen auf gutes Wetter)  
• DI 06. Juni: Stammtisch 
• SA 19. August: nachträgliche Bundesfeier  
• DI 26. September: Stammtisch 
• FR 27. Oktober (NEUES Datum): Herbstfest  
• SO 03. Dezember: Samichlous   
Max Senn bestätigte die musikalische Unterstützung für das Picknick, die Bundesfeier und das Herbstfest. Hierfür 
bedankte sich die Präsidentin.  

 
Die Generalversammlung endete um 18:12 Uhr. 
 
Protokoll: Ursula Kienholz Bjercke, Sekretärin Schweizer Klub Norwegen Oslo 
Oslo, den 24.03.2021 

    
Signatur 1   Isabella Aarøe 

    
Signatur 2   Max Senn 


